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E milia Soler es la cuarta san-
juanina que entra en ca-
rrera en La Voz, el

programa de mayor audiencia.
Hija del reconocido publicitario
Daniel Soler, Emi consigui´o algo
que pocas veces sucede: todos
los jurados se dieron vuelta para
escucharla cantar.
Para las audiciones a ciegas eli-
gió “At Last” de Etta James, una
decisión muy jugada que los jura-
dos le reconocieron.
La primera en darse vuelta fue
Lali Espósito y el resto hizo lo
suyo antes de que termine la can-
ción.
Hasta Ricardo Montaner se emo-
cionó y dijo que Emi “es una voz
que conmueve”.
Cuando debió elegir en qué
equipo estar, no tuvo dudas: “Yo
la verdad que vengo pensando
esto desde hace bastante y mi
sueño la verdad siempre fue estar
en el Team de Lali”, dijo la sanjua-
nina que en una sola presentación
se ganó el cariño de público y ju-
rado.

Hace click para
ver cuando
canta en La Voz

HABRÁ TRES 
CATEGORÍAS 
DE USUARIOS

LA REFLEXIÓN DE LA
JUGADORA CROATA

ANA MARKOVIC

“NO ME GUSTÓ
QUE ME 

LLAMEN LA 
FUTBOLISTA

MÁS SEXY DEL
MUNDO”

https://batallercontenidos.com/vid/?video=169758
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Si te gustan las fotos del San Juan que no conociste, 

entrá en www.sanjuanalmundo.com el portal de la Fundación Bataller

La vida de José Luis Carbajal en 4 fotos

El boxeador

Uno de los hobbies de José Luis Carbajal, que 
en la foto tomada en 1970 aparece preparán-
dose para una pelea era el box. A su derecha 
está su hermano Dante (entonces propietario 
de una conocida peluquería), que en esa opor-
tunidad fue su técnico. La disputa formaba 
parte del “Happening boxístico”, un encuentro 
que los hermanos Carbajal organizaban los 
días domingo para todos los amateur que dis-
frutaban del deporte. Convocaban a una gran 
cantidad de personas y llegaron a ocupar el 
Estadio Aldo Cantoni. José Luis, además de 
mago, formó el conjunto Magia 2 x 4.  

Con su novia

Esta foto fue tomada en
1961 y aparecen José Luis
Carbajal junto a su novia,
Margarita Sosa, con quien se
casó en 1969. Se conocieron
en un baile, mientras José
tocaba el piano. Él trabajó de
lustrabotas hasta los 11
años, luego estudió música y
en especial teclado. Fue pro-
fesor y junto a Ubaldo Padilla
formó el conocido dúo Magia
2x4. También hacía magia.
Incursionó en el deporte
donde fue jugador de Los
Andes y fue dirigente en la
Federación Sanjuanina de
Boxeo, el periodismo -fue co-
rresponsal del semanario
“Que pasa”, de Capital Fede-
ral-  y en la política. 

En el Partido Comunista

José Luis Carbajal en el pri-
mer acto, en legalidad, del
Partido Comunista, en 1982.
El músico aparece parado,
delante de la bandera de la
agrupación. También partici-
paron de esa reunión los afi-
liados Tito Gómez, Carlos
Montealegre y Rogelio Rol-
dán. Además, de dedicarse a
la política, la música y el de-
porte su ocupación  fue de re-
lojero. 

Tango y magia 

Frente a la Casa de Sarmiento posan 
los integrantes de grupo Tango inte-
gral Magia 2 x 4, que dirige José Luis 

Carbajal. Junto a José Luis, que 
aparte de ser el pianista del grupo 

hace magia, aparecen Alexandra Car-
bajal (violín), Manuel Lucero (flauta), 
Horacio Rosales (guitarra), Raúl Sa-
basolo (cantor), Mariana Macías y 

Carlos Márquez (bailarines) y Ricardo 
Saenz (animación y recitados)

(Fotos y datos proporcionados por 
José Luis Carbajal)
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LA VIDA EN FOTOS

Efectivos de Drogas Ilegales interceptaron  esta ma-

ñana un taxi en inmediaciones de calles General

Acha y Francisco Villagra, en Trinidad. Sus ocupan-

tes, según informó la Policía, el conductor y un pasa-

jero, llevaban un cargamento con 50 kilos de

marihuana que iban a distribuir en diferentes puntos
de la provincia.

Secuestran cargamento con 50
kilos de marihuana El encargado del cementerio de Sarmiento, Héctor Ri-

gazzio, precisó que durante la madrugada de ayer de-
lincuentes entraron al cementerio y lograron robarse un
total de 51 puertas de bronce. Cada puerta tiene un

valor aproximado de $30.000. Rigazzio indicó que estos
ladrones cuentan con un lugar en donde venden esta
gran cantidad de bronce mal habido y agregó que tie-
nen todo un procedimiento organizado. Sostuvo que no

es la primera vez que sucede.

Robo en un cementerio

Anoche pasadas las 22.30 en el lateral
de Avenida Circunvalación, numerosos
conductores se vieron sorprendidos
por las velas encendidas al pie de un
árbol, en proximidades de un hotel.
Uno de los automovilistas que pasaba
por el lugar se animó y bajó de su auto
para obervar más de cerca y filmar lo
que parecía ser un ritual ya que ade-
más de las velas y flores blancas. La
Policía llegó alertada ante la posibili-
dad de que se originará un incendio.

Ritual en
la Circunvalación
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¿Por dónde paso?
A pesar de que en esa cuadra hay

3 edificios escolares, uno de disca-

pacitados, es imposible acceder a

las veredas, vecinos, alumnos y

padres se quejan todos los días

por que no se puede acceder por

ningún lado. En la foto claramente

se ve de un lado la obra de repavi-

mentacion de la calle Urquiza, el

negocio de la ferretería pone todas

las cosas que vende en la vereda

obstruyendo por completo el ac-

ceso a la vereda. A eso hay que

sumarle los que estacionan sobre

la ochava.

“Trátame bien”
Cada 15 de junio se conmemora el

“Día Mundial de Toma de Concien-

cia del Abuso y Maltrato en la

Vejez”, fecha creada con el objetivo

de sensibilizar a la sociedad sobre

esa problemática y expresar oposi-

ción a los sufrimientos infligidos a

las generaciones mayores. En este

marco, bajo el lema de “Tratarnos

Bien” se desarrolló una jornada

que contó con la participación de

unas 900 personas mayores y fa-

milias. Fue organizada por el Minis-

terio de Desarrollo Humano y Pro-

moción Social a través de la

Dirección de Políticas para Perso-

nas Mayores.



https://api.whatsapp.com/send?phone=5492646276802


L
os periódicos de papel han
vuelto a ser los grandes dam-
nificados del último Estudio

General de Medios (EGM) cono-
cido este martes. Los datos del indi-
cador de referencia de las
audiencias de los medios de comu-
nicación indican que los periódi-
cos impresos han perdido la
friolera de 8,9 millones de lecto-
res de media diaria en la última
década. Si la comparación se hace
con el año 2007 -el de mayor con-
sumo histórico de medios- la caída
se va por encima de los 10 millo-
nes.

Las cifras del informe reflejan que
en la primera ola de este
2022 todos los diarios sumaron
un total de 5.663.000 lectores,
muy por debajo de los 14.576.000
de la primera oleada de 2012.
Dicho de otra manera, se han per-
dido casi dos tercios de los lectores
que la prensa tenía hace 10 años.
En 2007 los lectores llegaron a los
15.668.000.

La comparación con el último año
también es negativa para el sector.
Si ya se pensaba que los periódicos
no podían perder más lectores, el
comportamiento en los pasados 12
meses indica que la situación toda-
vía puede ir a peor. Entre la pri-
mera ola de 2021 (6.618.000) y la
de 2022 se han perdido casi un
millón de lectores y en dos cur-
sos se han dejado casi 4,5 millo-
nes.

Irrupción de internet

Hace 15 años, la penetración de los
periódicos en papel entre los espa-
ñoles era del 41%, hace una dé-
cada del 37,3% y ahora es de
apenas el 13,8%. Un crecimiento
que ha ido a la par del despegue
del consumo de internet. En 2007

su penetración era del 23,2%, en
2012 prácticamente se duplica hasta
el 45,4%, mientras que en la actua-
lidad se ha vuelto a duplicar hasta
el 85,3%. Si nos vamos más atrás
en la historia vemos que en 1997 in-
ternet apenas existía con un 0,9%
de penetración, mientras que la
prensa ya llegaba al 37,7%.

Sin embargo, la prensa ha sido la

que más ha acusado la irrupción
de internet. De esta manera, la tele-
visión se ha mantenido entre el
90% y el 88% de penetración entre
1997 y 2012, para caer al 80% en
los últimos resultados conocidos
este martes. Lo mismo ha pasado
con la radio que se ha mantenido en
el 55% de penetración durante 15
años, con la salvedad de que en
2012 subió hasta el 61%. Esto de-
muestra que el crecimiento de in-
ternet se debe casi exclusiva-
mente al desplome de los diarios
impresos.

Los datos del EGM reflejan que ya
ningún periódico supera el millón
de lectores. El último en perder este
suelo fue Marca. La cabecera depor-
tiva de Unidad Editorial tenía
1.073.000 lectores hace un año,
pero ahora ha caído hasta los
855.000, mientras que hace una dé-
cada rozaba los tres millones de lec-
tores.
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Estrepitosa caída de la
venta de diarios de papel
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LA SITUACIÓN EN ESPAÑA, DONDE YA QUEDAN POCOS KIOSCOS

La cantidad de lectores

nada tiene que ver con

los ejemplares vendi-

dos. Los medios dicen

que cada ejemplar es

leído por x número de

personas, lo que puede

o no ser cierto. Ejemplo:

El país vende 70 mil

ejemplares y declara 762

mil lectores.



Por segunda jornada conse-

cutiva se prevé se pro-

duzca un déficit energético de

hasta el 20%, tras una protesta

por apagones en el oriente en

la víspera. La Presidencia de

Cuba informó que se prevé una

generación en horario pico de

2.427 megavatios, mientras

que la demanda alcanzará los

Crisis en Cuba
2.900 megavatios, por lo que el

déficit esperado es de 473 me-

gavatios. Además, ayer, el

grupo estatal azucarero cubano

Azcuba anunció que “no va a

poder cumplir con sus compro-

misos internacionales” tras una

de las peores zafras de la his-

toria del país, lo que afectará

principalmente a China. 

s
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E l presidente de Estados Uni-

dos, Joe Biden, anunció un

nuevo envío de armamento a

Ucrania, tras una conversación

telefónica con su homólogo ucra-

niano, Volodimir Zelenski. El

envío, por un valor de 1.000 mi-

llones de dólares, incluye artille-

ría, sistemas de defensa

antibuque, municiones y sistemas

avanzados de misiles que Ucra-

nia ya está utilizando, dijo Biden.

Poco antes, desde Bruselas, el

secretario de Defensa de Esta-

dos Unidos, Lloyd Austin, instó al

Grupo de Contacto sobre Ucrania

a “intensificar” con urgencia el

compromiso de entregar las armas

que Ucrania reclama con vehemen-

cia.

Estados Unidos enviará a Ucrania más armamento 

Ránking de periódicos

Una situación similar vive el dia-
rio El País que en un año ha pa-
sado de los 897.000 lectores
hasta los actuales 762.000. Hace
una década rozaba los 1,9 millo-
nes de lectores diarios. El
Mundo tampoco ha tenido mejo-
res resultados: la cabecera de
Unidad Editorial registró
560.000 lectores hace un año y
ahora apenas llega a los
461.000. Hace diez superaba lar-
gamente los 1,2 millones.

El cuarto en discordia es el dia-
rio As con 385.000 lectores frente
a los 517.000 de hace un año y
los 1,5 millones de hace una dé-
cada. Le sigue La
Vanguardia con 381.000, 472.000
y 850.000, respectivamente
y ABC con 380.000, 394.000 y
649.000. La Voz de Galicia con-
sigue 320.00 frente a los
359.000 de hace doce meses y
los 640.000 de hace diez
años y El Correo 263.000 ante
los 265.000 de hace un año y los
435.000 de 2012.

Recordemos que el número de
lectores de los periódicos nada
tiene que ver con su venta de
ejemplares. Esta última se
mide en difusión y está certifi-
cada por la Oficina de Justifi-
cación de la Difusión (OJD) y la
primera solo mide el número
de personas que en una en-
cuesta han declarado leer
algún diario.

Dicho de otra manera, varias per-
sonas pueden leer un ejemplar
de un diario, lo que significa que
la cifra que aporta el EGM es
mucho más elevada que la difu-
sión final. Por ejemplo, El
País cerró 2020 con 70.000
ejemplares de difusión y El
Mundo con 42.000, mientras
que en el EGM registran
762.000 y 461.000 lectores, res-
pectivamente.

Estrepitosa
caída de...

La constituyente de ese país,

aprobó las propuestas para la

implementación de una nueva

Carta Magna que incluye cam-

bios al Poder Legislativo y artícu-

los que rigen los derechos de uso

de agua. Entre los artículos apro-

bados se establece que el actual

Senado dejará de existir en 2026

y será reemplazado por una Cá-

mara de las Regiones que tendrá

una lista limitada de atribuciones.

Algunos senadores en ejercicio

han criticado este artículo porque

sus mandatos originalmente du-

raban hasta 2030. Otro asunto

aprobado ayer es el proceso para

acabar con los derechos de agua

permanentes consagrados en la

actual Carta Magna y su sustitu-

ción por “autorizaciones”. La con-

vención aprobó la creación de una

Agencia Nacional del Agua para

gestionar la transición, sin fijar una

fecha.

El Senado de Chile dejará de existir en 2026
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U
n grupo radical mapuche

realizó un nuevo atentado

incendiario al sur de

Chile lo que afectó a una hostería de
una reconocida familia de un inte-
grante de la Convención Constitu-
yente, y ex diputado por el partido

de la Democracia Cristiana (DC).

Se trata del grupo de Resistencia

Mapuche Malleco, una de las cuatro
agrupaciones que tienen un predomi-
nio territorial en las regiones de La
Araucanía y Biobío, situadas al sur de
Chile. Esta fracción fue identificada

por primera vez el 30 de diciembre

del 2011 por un lienzo que fue dejado
tras un ataque a un helicóptero de la
empresa forestal Masisa.

El 31 de mayo pasado, el grupo de
Resistencia Mapuche Malleco fue de-
clarado como “asociación terro-

rista” por la Cámara de Diputados

y Diputadas de Chile.
En lo que se refiere al ataque incen-
diario, ocurrió en el sector de Cura-

cautín, en la Región de La

Araucanía. En este lugar, una hoste-
ría denominada Kütralkura a cargo de
la familia del convencional Fuad Cha-
hin, resultó destruida por un grupo de
sujetos. En el lugar se encontraron

dos lienzos del Grupo de Resisten-

cia Mapuche Malleco, y tanto la Poli-
cía de Investigaciones (PDI) como
Carabineros se encuentran inda-
gando este caso para dar con el pa-
radero de los responsables.
En conversación con el programa El
Diario de Cooperativa, Fuad Chahin
manifestó que la hostería era lide-

rada por su sobrina y que “afortu-

nadamente no hay ninguna

persona lesionada, que es lo más
importante, pero claramente es un
atentado más que se vincula a nues-
tra familia”.
Esta es la segunda vez que Chahin

es víctima de un ataque como

éste. El primero ocurrió en agosto
del 2020 cuando cinco cabañas, una
bodega y diversos tipos de maquina-
rias fueron quemadas por grupos ra-
dicales. Para Chahin, existe un

“amedrentamiento permanente de

un grupo que todos sabemos

quiénes son, los que actúan ahí

en Curacautín, que se dan el lujo

de extorsionar, de amenazar”
“Las autoridades no quieren ni si-

quiera escucharnos, yo hace dos

o tres meses que le estoy pi-

diendo una audiencia al subsecre-

tario del Interior (Manuel
Monsalve), para poder ir a plantearle
lo que está ocurriendo en Curacau-
tín con distintas personas que han
sido víctimas, y la verdad es que ni
siquiera hemos tenido una res-
puesta”, dijo Chahin.

Aprobaron extensión 

del Estado de Excepción

Por 39 votos a favor, uno en con-

tra y dos abstenciones el Senado

de Chile aprobó extender por

otros 15 días el Estado de Excep-
ción “acotado” para la macrozona

sur del país, lo que comenzará a
regir desde el 16 de junio.
El Estado de Excepción “acotado”

se limita a que las Fuerzas Arma-

das resguarden las rutas y cami-

nos de la región de La Araucanía y
las provincias de Arauco y Biobío, en
la región del Biobío, en la macrozona
sur de Chile. Esto ha desatado la in-
dignación del bloque opositor al go-
bierno, quienes exigen que la política
sea implementada con todas sus fa-
cultades.
La aprobación de esta medida

también provocó molestia en algu-

nos sectores del gobierno de Ga-

briel Boric. Por ejemplo, en la
Cámara de Diputados y Diputadas se
registraron 13 votos en contra de la
extensión de un grupo de legisla-

dores del Partido Comunista y del

Frente Amplio.

Sin embargo, el gobierno defiende su
postura manifestando que su “ba-

lance es positivo; creemos que no

hay que hacer grandes modifica-

ciones”. La Moneda informó que
desde el 18 de mayo al 6 de junio,
los eventos de violencia rural han
disminuido un 42%.

La hostería tras el ataque incendiario que afectó a la familia

del convencional Fuad Chahin

Otro ataque incendiario mapuche en Chile

DESPRUYERON LA HOSTERÍA FAMILIAR DE UN
INTEGRANTE DE LA CONVENCIÓN CONSTITUYENTE

Jueves 16 de junio 2022
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S
i, son todos conocidos. Los
nuevos funcionarios que van
llegando al gobierno de Al-

berto Fernandez son viejos conoci-
dos de gestiones anteriores.
Dominguez, Manzur, Rossi y Daniel
Sioli hablan de un nuevo-viejo pero-
nismo kichnerista.

El acto de asunción de Daniel Scioli
al frente del Ministerio de Produc-

ción, que se realizó ayer por la
tarde en el Museo del Bicente-
nario, tuvo todos los condimentos
que se esperaban para un desem-
barco de alto voltaje. La puesta en
escena en la Casa Rosada, donde
se toma habitualmente el mando a
los nuevos ministros, contó con
una cantidad de público inusual y,

sobre todo, heterogéneo, con re-
presentantes de todo el arco ofi-

cialista, del sindicalismo y del

empresariado. A pesar de la interna
que divide en dos bandos al Frente
de Todos, la llegada del ex goberna-
dor logró reunir a la primera plana
del “albertismo” -con Alberto Fernán-
dez como anfitrión- y del kirchne-
rismo -sin Cristina Kirchner-,
aunque excluyó al tercer miembro
fundador del Frente de Todos,

Sergio Massa, ofuscado con la lle-
gada de Scioli al Gabinete, que
alegó motivos de la agenda legisla-
tiva para ausentarse.

Desde hace diez días, cuando Al-

berto Fernández lo convocó,

Scioli se prepara para un rally de

actividades diarias que no frena-

rán hasta el día de las elecciones

presidenciales, es decir, la meta
final de su gestión. Se esperan
actos, inauguraciones y reuniones,
con foco en las Pymes, todos los
días, con los fines de semana inclui-
dos. “Daniel se levanta a las 6, lee
todos los diarios, empieza a lla-

mar (a su equipo) a las 7 y no

para hasta la una”, describió un
histórico colaborador del flamante
ministro, que conoce bien de madru-
gadas y cenas con extensas comiti-
vas hasta altas horas en la quinta La
Ñata. “Kulfas estaba siempre en la
oficina. Ahora va a ser todo lo con-
trario, Daniel va a pasar el tiempo
afuera, recorriendo, en contacto con
la gente”, agregó un integrante de
su círculo íntimo.
A partir de ahora, iniciará una serie
de reuniones frenéticas, que ya tu-
vieron su antesala en el encuentro
con el ministro de Economía, Martín
Guzmán, y con el titular del Banco
Central, Miguel Pesce. Hoy, como
adelantó el propio Scioli ayer en el
Museo del Bicentenario, se verá con
el ministro de Educación, Jaime
Perczyc, y visitará sedes de empre-
sas pyme, en una jornada que fun-
cionará como botón de muestra de
la administración de amplio espectro
que planea para el próximo año y
medio.

Se descuenta que el eje central de

su administración, más allá de la pro-
ducción, sea la comunicación de la
gestión. Scioli ya decidió que dirija
ese equipo David Kemper, su histó-
rico vocero, que durante los dos pri-
meros años del mandato de Alberto
Fernández fue director bajo la órbita
de la Secretaría de Comunicación de
la Presidencia. Mantendrá a su lado,
también, al estratega Carlos Giane-
lla, otro fiel colaborador que también
pasó por la Casa Rosada, aunque no
tendrá un cargo en el ministerio.
Julián Domínguez, ministro de Agri-
cultura.
Todos en el Gobierno dan por sen-
tado que Scioli se postulará como
precandidato en 2023, aunque él
mismo se encargó de relativizarlo,
ayer, en una conferencia de prensa
posterior a su asunción. Allí, sin em-
bargo, abordó un abarcativo temario,
al estilo de un aspirante al premio
mayor. En su entorno no descartan
una postulación, aunque se encar-

gan siempre de señalar que la “pri-

mera opción” es Alberto

Fernández.

NOTA DE TAPA

Scioli con la mira en 2023

sss
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Agustín Rossi, Alberto Fernández y Daniel Scioli

FERNÁNDEZ INTENTA RECREAR EL GOBIERNO CONVOCANDO
A FIGURAS DE TRAYECTORIA EN GESTIONES PASADAS

Jueves 16 de junio 2022 11



12 Jueves 16 de junio 2022

En esa misma rueda de pre-
guntas, Scioli se explayó lar-
gamente, pero eludió hablar

sobre la interna del

Gobierno. Tanto con respecto a
su posición en la pelea entre Al-
berto Fernández y Cristina Kir-
chner, como sobre el presente
de su propia relación con
Massa, que resistió su llegada
al Gabinete, dicen, por celos
porque apuntan al mismo

segmento del electorado. Sin
ir más lejos, el jefe del Frente
Renovador faltó ayer al acto de
Scioli, alegando que debía pre-
sidir la sesión en Diputados
donde se trataba el alivio fiscal
para monotributistas y autóno-
mos.

“Yo vine a colaborar con la

producción, para que al Go-

bierno le vaya bien”, fue el re-

sumen de su prolongada

respuesta, claramente enfo-

cada en evitar herir suscepti-

bilidades. Fiel a su estilo, Scioli
no dejó definiciones políticas, ni
marcó su postura en la grieta
del FDT, a pesar de que las di-
visiones están al rojo vivo y de
que prometen profundizarse a
medida que se acerque el cie-
rre de listas del año que viene.

En su primera actividad oficial,
el flamante ministro de Desarro-
llo Productivo, Daniel Scioli,
afirmó que continuará con algu-
nas de las propuestas impul-

sadas por su

antecesor, Matías Kulfas, y
destacó el plan “Argentina pro-
ductiva 2030”. Aseguró que, en
su agenda de trabajo, tiene por
objetivo “estar al lado y al servi-
cio de quienes producen, invier-
ten y de sus trabajadores” y
ratificó su apuesta por los par-
ques industriales.

Apesar de que la liquidación de
divisas del campo avanza firme

en junio, dado que hasta el mo-
mento ingresaron más de u$s1.900
millones. En este marco, se avizora
otro foco de tensión en el horizonte:
en las últimas jornadas los agricul-
tores locales desaceleraron las
ventas de soja ante la incertidum-

sss

bre económica y el incremento de
la brecha entre el dólar oficial y los
paralelos, que alcanzó casi el
100% y el blue que ronda el 85%.
Los productores locales prefieren,
en este momento de turbulencia
en los mercados nacionales e in-
ternacionales, conservar la soja
como refugio de valor.

s

Viene de pág. anterior

Scioli con
la mira...

Luego de varias semanas de
demora, el próximo miércoles

22 de junio se retomará en la Cá-
mara de Diputados el debate por
la modificación de la Ley de Alqui-
leres. Esta vez, se realizará una
reunión conjunta entre la Comisión
de Legislación General y la c comi-
sión de Presupuesto y Hacienda.
Ese cuestionado marco legal0
entró en vigencia hace dos años,
pero a los pocos meses sus efec-
tos no deseados hicieron que di-
versos sectores comenzaran a
plantear cambios y fue uno de los
lemas de  campaña de la oposi-

Se retoma el debate por la Ley de alquileres

ción en las últimas elecciones legis-
lativas. A fines del año pasado, el
propio Gobierno reconoció la nece-
sidad de modificaciones. 

El Gobierno prepara

medidas para frenar la

caída en las reservas

E l Jefe de Gabinete, Juan Man-
zur, se refirió a la inestabilidad

en los mercados locales y la caída
en las reservas, y dijo al respecto
que Martín Guzmán, “está traba-
jando en una serie de definiciones

El agro retiene ventas de soja ante la
expansión de la brecha cambiaria

con el Presidente Fernández que
en los próximos días las va a for-
malizar ante la prensa”.  El jefe
de Gabinete atribuyó la inestabili-
dad en los mercados locales al
contexto internacional. “La volati-
lidad en los mercados está pa-
sando en todo el mundo, en Wall
Street hay una inestabilidad muy
importante y en ese marco Argen-
tina no es una isla”, argumentó
Manzur.



L a portavoz del Gobierno, Ga-
briela Cerruti, adelantó este
jueves detalles de cómo se

implementará la segmentación de
los subsidios destinados a las tari-
fas de luz y gas. El 10% de los ho-
gares de mayores ingresos
comenzará a pagar la tarifa plena
de ambos servicios. 

Segmento 1: 
usuarios con tarifa plena

Los grupos familiares que perci-
ban salarios por encima al equi-

valente a tres canastas básicas y
media no recibirán más subsidios y
pagarán la totalidad de las tarifas de
luz y gas. “El aumento se va a ir pro-
rrateando durante el año”, señaló
Cerruti.
En este grupo también se incluyen
las familias que tengan tres propie-
dades o tres automóviles. Actual-
mente, la canasta básica total para
una familia de cuatro integrantes se
encuentra en $95.260, según los
datos del Indice. De acuerdo a los
criterios informados, las familias que
perciban más de $333.410 dejarán
de tener sus consumos subsidiados.
También quedarán incluidos en
este grupo las familias que tengan
tres o más inmuebles, tres autos de
menos de 5 años de antigüedad,
aeronaves o embarcaciones de lujo
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y “activos societarios que exterio-
ricen capacidad económica
plena”.

Segmento 2: 
usuarios de nivel intermedio

En este grupo, quedarán alcan-
zadas todas las familias que

no están encuadradas en los seg-
mentos 1 y 3. En este segmento
intermedio las actualizaciones ta-
rifarias no deben superar el 80%
de la variación que tuvo el Coefi-
ciente de Variación Salarial (CVS)
durante el año anterior: de esta
forma, las tarifas no deben incre-
mentarse en más de un 42,7%

Segmento 3: 
usuarios con tarifa social

En este grupo, se incluyen a las fa-
milias de menores ingresos y be-

neficiarios de la tarifa social. Incluye a
personas en situación de vulnerabili-
dad que perciben planes sociales
como la Asignación Universal por Hijo
o la Tarjeta Alimentar. Para este grupo
de usuarios, los aumentos en las factu-
ras a lo largo de este año no deben su-
perar el 40% de la variación que tuvo el
Coeficiente de Variación Salarial (CVS)
durante el año 2021. Como el indicador
tuvo una variación del 53,4%, los incre-
mentos en este segmento no deben
superar el 21,4%.

Oficializaron la segmentación de tarifas
Gabriela
Cerruti
durante
el anun-
cio.

HABRÁ TRES CATEGORIAS DE USUARIOS
NOTA DE TAPA

https://api.whatsapp.com/send?phone=5492645021384


 

El juez Daniel Rafecas archivó la
causa del Gasoducto Néstor Kirchner

tonces el ex funcionario le bajó el tono a
la polémica al afirmar que la adjudica-
ción a Techint “está justificada” y
negó hechos de corrupción.

El acuerdo para la compra de los caños
fue anunciado por la vocera presiden-
cial, Gabriela Cerruti, y contempla la
compra de 582 kilómetros de cañerías
de 36 pulgadas y otros 74 kilómetros
de 30 pulgadas destinadas a la primera
etapa de las obras entre Tratayén (Neu-
quén) y Saliquelló (Buenos Aires).
Un informe oficial detalló que la obra es-
tará dividida en tres etapas que permiti-
rán transportar una capacidad final de
39.000.000 metros cúbicos por día: la
primera escala será en la localidad bo-
naerense de Salliqueló, lo que permitirá
un aumento de 11.000.000 metros cúbi-
cos por día de suministro a usuarios y
usinas del Área Metropolitana de Bue-
nos Aires (AMBA) durante el invierno de
2023, reemplazando importaciones de
combustibles con gas de Vaca Muerta.
La construcción del gasoducto es una
obra clave para el Gobierno, porque per-
mitirá ampliar la capacidad de trans-
porte del gas -en una 25%, según
estimaciones oficiales- que se produce
en la formación no convencional desde
Vaca Muerta a la provincia de Buenos
Aires.
La cabecera del gasoducto estará en
Tratayén, provincia de Neuquén, para
inyectar desde Vaca Muerta la produc-
ción de gas que hoy no puede eva-
cuarse por falta de capacidad de
transporte.

voces críticas desde un sector de los
entes reguladores, que decían que
nuestra propuesta era antieconómica,
con precios en torno a USD 3,50 por mi-
llón de BTU, a los cuales consideraban
“caros”. Vaya paradoja, consideraban
caro un precio que estaba por debajo de
los niveles históricos del gas importado y
por el que hoy se paga en torno a los
USD 30 y se llegó a pagar en el mundo
en torno a los USD 48″, decía uno de los
párrafos más fuerte de la misiva dirigida
a Alberto Fernández.

“Qué bueno que no les hizo caso a esas
personas Sr. Presidente, no hay que
entender mucho de economía para
darse cuenta los graves impactos en
nuestra balanza de divisas que hubié-
semos tenido sin ese Plan Gas que
permitió ahorrar nada menos que USD
6.000 millones, al tiempo que logró re-
vertir un declino del 10% anual y au-
mentó la oferta de gas en cerca del
30%. El debate sobre el Plan Gas fue
tan desgastante y absurdo que derivó en
el traspaso de la Secretaría de Energía
al Ministerio de Economía, pero final-
mente primó la racionalidad, se aprobó,
y usted reconoció públicamente hace
pocos días mi intenso trabajo y el de los
equipos técnicos de entonces para que
se pudiera llevar a cabo, cosa que una
vez más le agradezco”, apuntó el minis-
tro saliente.
Este comunicado en off, que deslizaba
irregularidades en la adjudicación de
contratos, provocó la intervención de la
Justicia, que citó a Kulfas a declarar. En-

E
l Juez Federal Daniel Rafecas
archivó hoy la causa relacio-
nada con la construcción del

Gasoducto Néstor Kirchner. Luego
de analizar la documentación requerida
y escuchar tanto al ex ministro de Pro-
ducción Matías Kulfas como aAnto-
nio Pronsato, ex interventor de
Enargas que renunció en medio de las
internas políticas en el área de Energía,
el magistrado concluyó que el proceso
licitatorio se viene realizando con-
forme a las normas.
En su fallo, y según fuentes judiciales,
Rafecas indicó que todos los señala-
mientos han sido descartados “por no
ser ciertos”, y concluyó que “la Justicia
Federal no está llamada a entorpecer o
interferir en políticas estratégicas, a par-
tir de denuncias apresuradas que, a
poco de andar, se muestran incondu-
centes para sostener un caso penal”.
Más allá de esta novedad judicial, el
Gobierno anunció hoy la firma del con-
trato de los caños para avanzar con la
obra, un objetivo central del gobierno
que encabeza Alberto Fernández, por
las urgencias económicas de la Argen-
tina y ante la demanda de energía a
nivel mundial, agudizada por el conflicto
bélico que afecta a Ucrania.

La construcción del gasoducto provocó
hace 10 días la salida de Kulfas del ga-
binete nacional, quien debió renunciar
tras el enorme revuelo que provocó la
difusión de un informe “en off”
sobre el proceso licitatorio de la
obra, en el que se acusó a funciona-
rios cristinistas de armar el pliego de
licitación del gasoducto Kirchner “a
la medida de Techint”.
El ex funcionario hizo pública su carta
de renuncia en la que envió fuertes
mensajes políticos hacia sus adversa-
rios internos: incluyó críticas a los sub-
sidios a los servicios públicos y envió
fuertes mensajes al kirchnerismo duro.
“Nos abocamos a la elaboración del
Plan Gas 2020 con la premisa de aho-
rrar divisas de importación y aumentar
la producción gasífera en Vaca Muerta
y otras reservas hidrocarburíferas del
país. Si bien el plan estaba listo en julio
de 2020, rápidamente aparecieron las
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“San Juan es hoy el mejor destino para
inversiones mineras en América Latina”
L

uego de tres días cargados de acti-
vidad en Toronto, Canadá, donde
se realizó una nueva edición de la

PDAC, el gobernador de San Juan, Ser-
gio Uñac, realizó un balance de la parti-
cipación sanjuanina junto a representan-
tes de empresas y trabajadores que tam-
bién fueron parte del encuentro.
En ese marco, San Juan fue la provincia
de la Argentina con mayor representa-
ción del sector privado local, ratificando
su potencial geológico, la seguridad jurí-
dica y el acompañamiento de la socie-
dad, condiciones que hacen de San
Juan un lugar donde las inversiones mi-
neras se incrementan año tras año.

Más de 20 empresas locales viajaron
hasta Toronto para acompañar al Go-
bierno provincial en la búsqueda de lo-
grar más y mejores herramientas para el
desarrollo de la minería en San Juan.

A modo de balance, el gobernador re-
saltó que “San Juan tiene un sector
privado potente, con un sector pri-

vado que se ha aggiornado y trabaja-

dores calificados. En conjunto hemos
logrado esa sinergia que ha determinado
que San Juan sea una tierra minera en
serio, que respete condiciones y que

cuando las cambió, fue para mejor”.
Para cerrar, Uñac consideró que la posi-
ción alcanzada por la Provincia en el ín-
dice Fraser, que la ubica como el mejor
destino para el desarrollo en América La-
tina de la minería, “es algo que hemos

logrado entre todos y debemos seguir

trabajando entre todos para seguir

siendo uno de los distritos más atrac-

tivos del mundo para las inversiones

mineras”, expresó Uñac.

Daniel Cárcamo, presidente de Casemi,
señaló que la participación de San Juan
en esta feria mundial “ha sido muy posi-
tiva. Nos llevamos oportunidades de

desarrollo para San Juan y esperamos
poder seguir acompañando a la Provin-
cia en el desarrollo de la minería”.

Como representante de los trabajadores
mineros, Marcelo Mena, secretario de
Asijemin, destacó la seguridad que
brinda San Juan en la actividad minera,
“con trabajo calificado y 100% en blanco
en la actividad. Nuestros representa-
dos tienen una estabilidad que no

tiene otro sector, además de condicio-

nes de higiene y seguridad con están-

dares internacionales. Si el Estado y el
sector privado continúan por ese camino,

en conjunto con una construcción colec-
tiva como plantea el gobernador vamos
a salir adelante”.

A su turno, el presidente de la Cámara
de la Construcción, Julian Rins, aseveró
que “San Juan se destaca, funciona dis-
tinto a otras jurisdicciones, es una pro-
vincia donde el orden institucional se

cumple y nos permite trabajar de una

forma adecuada. Hoy San Juan está
bien posicionada y eso lo reflejan los
rankings y las opiniones con las que nos
hemos encontrado en esta feria”.

Por último, Wbaldino Acosta, de la Cá-
mara de Perforistas, más asociada a la
exploración minera, resaltó la política de
Estado que apunta a que las concesio-
nes mineras son para trabajarlas. “Ha
sido un gran acierto de este gobierno

exigirles a las empresas que exploren,

que pongan en valor los proyectos.

Esto va a permitir que tengamos mi-

nería por mucho tiempo y además va

a generar la mano de obra que los

sanjuaninos necesitan. Por eso quiero
felicitar al Estado y también a los compa-
ñeros de diferentes cámaras por esta de-
legación y por haber podido mostrar San
Juan al mundo”.

UÑAC HIZO UN BALANCE DE LA PARTICIPACIÓN EN CANADA
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La delegación sanjuanina hizo un balance positivo de su participación en el PDAC
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Disponen $700 millones extra a 
municipios para la recomposición salarial
E

n línea con el decreto del Ejecu-
tivo provincial que definió la
suba salarial a los trabajadores

de la administración pública provincial
–docentes y no docentes- el gobierno
dispuso una suma proyectada de
$700 millones a repartir entre los 19
municipios de la provincia para que
cuenten con fondos que puedan desti-
nar a mejorar los sueldos de sus em-
pleados. En el mes de junio se
realizará una primera entrega de 230
millones.

s    s    s
“La previsión y la planificación nos
permiten poder usar ahora el Fondo
de Emergencia Municipal para que
todos los trabajadores municipales
tengan su recomposición salarial. Sa-
bemos de su esfuerzo para ganarle a
la crisis que nos atraviesa en todo el
país y queremos que tengan los mis-
mos beneficios que los trabajadores
del Estado”, comunico Uñac a la titular
de Hacienda.

s    s    s
En una primera instancia se trata de
poco más de $700 millones proyecta-
dos que se entregarán en cuotas a los

municipios. La próxima semana se
convocará a cada uno de los munici-
pios  para analizar y acordar las distin-
tas ayudas. 

s    s    s
Es auxilio importante para los munici-
pios que se repartirá 50 % en función
de la coparticipación y 50 % en fun-
ción de la planta de trabajadores, se
trata de articular esfuerzos para poder
superar la situación.  
Es que el desfasaje en el presu-
puesto, producto del importante au-
mento salarial otorgado a los estatales
provinciales del 65 %, también lo su-
fren los municipios. 

s    s    s
La ministra de Hacienda de la provin-
cia, Marisa López, explicó que esta es
una primera medida, acordada con el
gobernador, que busca distribuir los
fondos de Emergencia Municipales.
Este fondo, tal como su nombre lo in-
dica, es una ayuda para casos de
emergencia que permita superar la co-
yuntura.

s    s    s
“Nosotros entendemos que el au-

mento pone a cada municipio en di-

ficultades financieras, al igual que

la provincia. La próxima semana,

una vez que la provincia tenga rees-

tructurado el presupuesto, vamos a

convocar a cada uno de los munici-

pios para analizar y acordar las dis-

tintas ayudas”, explicó la ministra. 

s    s    s
Aunque en esta primera instancia,
hemos proyectado 700 millones, la
distribución final va a ser producto del
estudio que a partir de la próxima se-
mana se realizará con cada uno de los
municipios. 

s    s    s
“Tenemos que tener en cuenta que
este auxilio a los municipios no se
agota en esta distribución, como lo
dice su nombre, es una salida de
emergencia. 
En la primera entrega serán $230 mi-
llones, entendemos que con esta me-
dida estamos llevando tranquilidad a
los municipios para el pago de junio
(sueldo y aguinaldo), todo conforme a
la distribución de cada uno en función
de sus acuerdos salariales”, señaló
López.

SE UTILIZARÁN FONDOS DE EMERGENCIA MUNICIPALES
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Convocatorias públicas para adoptar 
a dos niñas de 12 años y 13 años 

E l Primer Juzgado de Familia, a
cargo de la Sra. Jueza Dra. Ma-
rianela López, y el Tercer Juz-

gado de Familia, a cargo del Sr. Juez
Dr. Esteban de la Torre, a través de la
Oficina Judicial de Familia, iniciaron
dos Convocatorias Públicas Adoptivas
para residentes en San Juan que de-
seen adoptar dos niñas, de 12 y 13
años, respectivamente, quienes no
mantienen entre sí ningún tipo de vín-
culo. 
Los adoptantes pueden ser familias,
parejas o una persona individual. 
En el caso de la menor de 12 años a
disposición del Primer Juzgado de Fa-
milia, se informa que las característi-
cas de la personalidad que informa el
juzgado en Autos Nº 77.140, respecto
del comportamiento de la menor se
destaca es sociable, extrovertida, cari-
ñosa, coqueta, simpática, sensible y
de humor cambiante. Le apasiona el
Patinaje Artístico. En el plano afectivo,
alcanzó logros positivos, crecimiento
emocional y se destaca por su sensi-
bilidad para con otras personas. Ac-
tualmente se encuentra en tratamiento
psicológico y psiquiátrico debido a su
estado emocional. 

s    s    s
En el caso de la menor de 13 años a
disposición del Tercer Juzgado de Fa-
milia, se informa que su característica

de personalidad es cariñosa y empá-
tica; practica patinaje y fútbol; su nivel
de escolaridad es Educación Especial;
afectivamente ha mostrado estabilidad;
socialmente presenta una actitud posi-
tiva respecto de sus pares. Actual-
mente se encuentra en tratamiento
psicológico y psiquiátrico. 
Las personas interesadas en ambos
casos pueden acercarse al Registro
Único de Adopción (calle Entre Ríos
416 sur) de lunes a viernes de 8 h a 10
h, o realizar su consulta llamando al
número telefónico 4273940 o vía mail a

través del correo electrónico regis-
troadopciónsjn@jussanjuan.gov.ar La
difusión de la Convocatoria Pública
Adoptiva se hace una vez agotado los
medios disponibles por los órganos
jurisdiccionales. La Ley Nº 26.061 de
Protección Integral de los Derechos
de Niñas, Niños y Adolescentes, re-
quiere dar detalles del o la menor en
adopción. Los jueces de Familia prio-
rizan en estas situaciones el “Interés
Superior del Niño, Niña y Adoles-
cente”, previsto en la Convención In-
ternacional, en su artículo 3.

https://anaallende.com.ar/
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Los magistrados aceptaron cobrar el 
aumento salarial en cuotas pero…

La hora extra de clases en 
100 escuelas con educación primaria

L
os primeros pasos como experiencia piloto

se darían después de las vacaciones de

julio, según confirmaron desde el Ministerio

de Educación, tras una reunión mantenida la se-

mana pasada. El plan que estudian tiene dos lí-

neas: Una es la logística que implica determinar

las escuelas donde se va a implementar la hora

extra e identificar cuántas son las de turno único o

que no comparten edificio con otras instituciones

educativas. El segundo eje es el pedagógico, es

decir, de qué manera y con qué propuesta de con-

tenidos se llega a estas escuelas elegidas. 

A
la espera de las ventas

del Día del Padre, el

próximo domingo,

desde el Centro Comercial de la

Ciudad de San Juan aclararon

que el feriado del 17 de junio,

quedará a disposición de cada

negocio si desean abrir sus

puertas o no. Así lo aclararon

desde la entidad en una circular

en la cual también destacaron

que, en caso de abrir el próximo

viernes, deberán pagar doble a

sus empleados y otorgar un

franco compensatorio en forma

de devolución del día. 

De esta manera, la entidad su-

girió aprovechar el festejo del

Dia del Padre, como así tam-

bién la presencia de turismo por

el feriado largo para abrir sus

puertas.

El comercio 
sanjuanino definió
abrir mañana 
viernes feriado

“Lo han entendido muy bien, la reu-

nión ha sido muy cordial”, dijo el

presidente de la Corte de Justicia de

San Juan, Juan José Victoria, sobre la

posición del Colegio de Magistrados y

Funcionarios del Poder Judicial que se

había quejado públicamente de tener

que cobrar un incremento salarial en

cuotas. 

Así, quedó ratificado el aumento sala-

rial de 40% para jueces sanjuaninos a

pagar en forma escalonada.

De cualquier forma, la decisión ha cau-

sado malestar en otras areas guberna-

mentales pues el 40% de los jueces

representa más de 200 mil pesos de

aumento cifra que supera holgada-

mente a lo que cobra de sueldo men-

sual cualquier trabajador estatal.

Incluso en sectores de la Justicia no

están de acuerdo en el hecho que la

actitud del Colegio de Magistrados ha

expuesto públicamente los altos sala-

rios que cobran los jueces y camaris-

tas en relación a cualquier trabajador

público o privado. “Han demostrado

una total falta de empatía con el resto

de los asalariados, algo inconcebible

en un poder que quiere mostrar el

“lado humanista” de la Justicia.

Juan José Victoria

https://farmaciassabin.com/
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E n la actualidad, la palabra sinfo-
nía se asocia a una composi-
ción musical para orquesta

sinfónica, generalmente de cuatro
movimientos. No siempre fue así.
Repasemos un poco la historia.

El origen del término deriva del
latín symphonía, que a su vez
deriva de su similar griego
συμφωνία (symphōnía) y signi-
fica sonido en concordancia.
Para que se entienda bien, so-
nido en concordancia era aquel
sonido que resultaba agradable
al oído humano. 

La contrapartida era el término
διαφωνία (diaphōnia), que identificaba
a los sonidos que resultaban disonan-
tes. En la Edad Media, se les llamaba
sinfonía a algunos instrumentos, espe-
cialmente a aquéllos que podían re-
producir más de un sonido a la vez. En
Francia se le llamaba sinfonía a la
zanfona (una especie de guitarra, pero
de cuerda frotada), en Inglaterra al
dulcémele (de cuerda percutida) y en
Alemania a la espineta (antecesora del
clavecín) y al virginal (una espineta
más pequeña). 

La acepción de “sonar juntos” aparece
a fines del siglo XVI en obras de Gio-
vanni Gabrielli, Adriano Banchieri, Lu-
dovico da Viadana o Heinrich Schütz,
entre otros. Las obras podían ser sola-
mente instrumentales, o vocales, o la
combinación de ambas posibilidades.
En el caso de las vocales, podían ser
de carácter sacro o profano. Vayan
fragmentos de dos ejemplos: 

l Sinfonie musicale de Ludovico da
Viadana
https://www.youtube.com/watch?v=Aw
pw9u7vHQ4

l Symphoniae sacrae de Schütz
https://www.youtube.com/watch?v=KJl
pATkd5B0

Durante el período Barroco el término
sinfonía y el término obertura solían
confundirse o, si se quiere, intercam-
biarse. Ambos términos se utilizaban
para piezas musicales que estaban in-
cluidas en obras más grandes como

eran las óperas o sonatas. Las sinfo-
nías tenían una estructura rápido-
lento- rápido, que se considera la base
de las estructuras de las sinfonías del
siglo XIX. Una particularidad que te-
nían estas piezas es que los autores
no especificaban los instrumentos que
debían tocarla. A decir verdad, la canti-
dad de instrumentistas estaba supedi-
tada al poder adquisitivo de quien
contrataba o de quien dirigía la obra.
Una misma composición podía ser in-
terpretada por un cuarteto de cuerdas
y un laúd, por dar un ejemplo, y en otra
oportunidad la misma obra se ejecu-
taba con un laúd y un violín solamente.

Es en el clasicismo cuando la sinfonía
alcanza su desarrollo y toma la forma
en que la conocemos actualmente.
Desde el comienzo del siglo XVIII
hasta la finalización del mismo, la evo-
lución es realmente notable. Comenzó
con una estructura solo para instru-
mentos de cuerda (violín I y II, viola y
bajo) y tenía tres movimientos (rápido-
lento—rápido). Poco a poco se les fue
agregando dos cornos y dos oboes
Las primeras obras de Haydn, conside-
rado el padre de la sinfonía, tenían
esta estructura. EJ: https://www.you-
tube.com/watch?v=Tf_QV1PwWWY .
Luego se agregaron trompetas, timba-
les, fagotes (haciendo el bajo conti-
nuo), clarinetes (de reciente creación),

hasta conformar lo que hoy llama-
mos orquesta clásica.

También se le agregó un cuarto
movimiento y finalmente la es-
tructura de la sinfonía quedó de
la siguiente maniere: 1er mov -

rápido- generalmente forma so-
nata (se denomina así por que

toma la estructura de la sonata).
2do mov- lento o andante. 3er mov-

Minué o scherzo (más rápido que el
minué). 4to mov – rápido- rondó o so-
nata. Mozart, en su sinfonía N°38
(Praga), vuelve, excepcionalmente, a
la estructura de tres movimientos  
lhttps://www.youtube.com/watch?v=x
kN8UFNVVOo . Beethoven fue quien
hizo dos grandes innovaciones. Su
sinfonía N°6, Pastoral, es programá-
tica (describe un argumento) y en su
sinfonía N°9 agregó un coro al cuarto
movimiento. Schubert escribió 9 sinfo-
nías también, pero la 8va solo tiene
dos movimientos. Algunos historiado-
res dicen que la dejó inconclusa por
que la consideraba muy larga. Puede
ser, pero es muy bella. Berlioz también
hizo una sinfonía programática, Sinfo-
nía Fantástica, y le agregó un 5to mo-
vimiento 
lhttps://www.youtube.com/watch?v=5H
gqPpjIH5c

En el siglo XX la estructura de la sinfo-
nía cambió por completo. Algunos
compositores siguieron con los cuatro
tradicionales movimientos, Dmitri
Shostakóvich y Serguéi Rajmáninov,
por ejemplo; otros compusieron obras
de uno solo, Séptima de Sibelius y
Sinfonía Alpina de Richar Strauss,
mientras que hubo autores como Ha-
vergal Brian, en la que su Sinfonía Gó-
tica dura más de dos horas y otros,
como Darius Milhaud, cuya “Sinfonía
de cámara” dura poco más de tres mi-
nutos. 

lhttps://www.youtube.com/watch?v=
WJKziU8yEt4

Sinfonía
MÚSICA

Por José Domingo
Petracchini

https://www.youtube.com/watch?v=Awpw9u7vHQ4
https://www.youtube.com/watch?v=KJlpATkd5B0
https://www.youtube.com/watch?v=Tf_QV1PwWWY
https://www.youtube.com/watch?v=xkN8UFNVVOo
https://www.youtube.com/watch?v=5HgqPpjIH5c
https://www.youtube.com/watch?v=WJKziU8yEt4
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CULTURA
LITERATURA

Se viene la presentación de dos libros

L
uego de un parate obligatorio por

la pandemia, Los Puneños salie-

ron a festejas sus varias décadas

de existencia hace un par de meses.

Ahora, volverán a subir al escenario

con el lema “Seguimos cantando”. En

esta oportunidad los acompañará

como invitada especial, Patricia Ratti.

Los Puneños fueron fundados por un

grupo de amigos que compartían un

gran amor por la música. Ellos fueron

“El Negro” Ochoa, Ernesto Guardia y

José Antonio “El Nene” Fernández. 

Recorrieron grandes escenarios del

país participando de concursos impor-

tantes como el Pre- Cosquín en 1980 y

resultando ganadores del mismo. Así,

fueron obteniendo reconocimiento lle-

gando a cantar con personajes de re-

nombre, como Mercedes Sosa, Opus y

Zupay, además llegaron a presentarse

en escenarios internacionales como

España, Alemania y Francia.

Este reconocido grupo local ya festejó

sus 60 años de existencia. También lo

hizo en el Auditorio Juan Victoria donde

la nostalgia recorrió el escenario con la

interpretación de temas conocidos y no

tanto por parte de ellos y de artistas in-

vitados.

La presentación se llevará a cabo el

próximo 23 de junio a las 21,30 en el

Auditorio Juan Victoria, con un bono

contribución de 500 pesos, que se

podrá adquirir ese día en la boletería.

VUELVEN A ESCENA

Los Puneños en el Auditorio

PROPUESTA DIFERENTE

Una jornada de
grabados en 
el Anchipurac

“Jornada de grabados no tóxicos”

es la actividad que organizó el

Museo Franklin Rawson, en el

marco de “Proyecto grabado 22”.

Esta actividad se realizará en el

Centro Anchipurac.

La actividad comprende un abor-

daje del panorama histórico gene-

ral de las técnicas de grabado e

impresión, para luego pasar a la

experiencia con prácticas de gra-

bado no tóxico, tales como la co-

rrosión galvánica de chapas

metálicas y la incisión directa

sobre diversos materiales recicla-

dos, para generar matrices. La

actividad estará a cargo de las

docentes Natalia Saffe y Fabiana

Zito. 

El encuentro se realizará el sá-

bado 25 de junio de 10.30 a 14,

en el Centro Ambiental Anchipu-

rac, con cupos limitados.

La inscripción es telefónica al

4200470/0598 interno 106, de

martes a viernes de 13 a 20. La

salida se realizará desde el

museo a las 9:30.

E
ste fin de semana se llevará a

cabo la presentación de dos li-

bros en la Unión Vecinal del

Barrio del Carmen, en Capital. Se

trata de “Romper Cadenas”, cuyos

autores son Viviana Rodríguez y Ser-

gio Soler, y “Ficcionario”, de Aníbal

Arona. Ambos libros editados por Edi-

torial Jarilla.

Viviana Rodríguez es profesora de

música, directora de SIPEA San

Juan, editora de Editorial Jarilla, ade-

más de presidenta de la Biblioteca

Popular Virgen del Carmen y autora

de cuatro ediciones de “Lop Lop”. 

“Romper Cadenas” es el libro de Vi-

viana Rodríguez y Sergio Soler, pro-

ducto de 4 años de investigación.

Contiene 100 microrelatos relaciona-

dos a historias de violencia de gé-

nero.

“Ficcionario” es un libro de cuentos y

relatos de ficción. Es un libro que,

según el autor, es interesante por su

enfoque literario y porque fue editado

por Jarilla, que le dio todo el apoyo.

La presentación de estas obras se

llevará a cabo el próximo sábado 18

de junio a las 17, en la Vecinal del

Barrio del Carmen.
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A
na Maria Markovic es una
de las promesas más impor-
tantes que tiene la selección

de Croacia de fútbol que batalló en
las Eliminatorias europeas pero
quedó en la puerta de clasificar por
primera vez en su historia para el
Mundial femenino que en 2023 ten-
drá una nueva edición en Australia y
Nueva Zelanda. Sin embargo, el foco
deportivo se corrió en distintos me-
dios de su continente cuando la pre-
sentaron como “la futbolista más

sexy del mundo” o una “bomba

rubia”.
En una entrevista con el medio ale-
mán 20Min, la atacante que sumó un
gol en cuatro presentaciones de las
Eliminatorias UEFA planteó su males-
tar por una definición puntual que re-
alizaron por fuera de su actividad
como deportista: “Me gustaban los
artículos que me llamaban la fut-

bolista más guapa o una de las

más guapas porque me alegra

saber que soy guapa. Pero luego

aparecieron artículos en los perió-

dicos en los que me describían

como la futbolista más sexy. No

me gustó eso. También por mi fa-

milia. Creo que hay que tener cui-

dado con lo que se escribe sobre

la gente, sobre todo si no la cono-

ces”.

Nacida en Split, vive en Suiza desde
su adolescencia y en ese país formó
su carrera como futbolista profesional
con la camiseta del Grasshopper. En
Croacia fue definida recientemente
como uno de los “talentos” que tiene
el combinado nacional. Sin embargo,
la delantera de 22 años reconoció
que los comentarios sobre su físico la
pusieron incómoda porque sintió que
dejaron de lado sus cualidades de-
portivas para hablar de su apariencia.
“Mucha gente me escribió y pre-

tendió ser una especie de mana-

ger, pero sé exactamente lo que

quieren de mí. Nunca me han visto

jugar al fútbol y sólo se fijan en mi

aspecto. Creo que es una verdadera

lástima. Creo que la gente así debería
informarse más de antemano y ver lo
que puedo hacer como futbolista. Mu-
chas personas también me han dado
la sensación de que soy bonita y que
sólo por eso pueden hacer algo de mí
en las redes sociales y quieren ganar
dinero con ello”, reflexionó.
La selección croata siguió de cerca su
desempeño a pesar de que lleva más
de una década viviendo en Suiza y se
contactaron con ella para saber si le in-
teresaba representar a su país natal:
“Todo ha ido bien con la selección na-
cional. Me hicieron sentir profesional,
estudiaron mis logros futbolísticos a
través de videos de Youtube. Hicieron
un muy buen trabajo”.

LA REFLEXIÓN DE LA JUGADORA CROATA ANA MARKOVIC

“No me gustó que me
llamen la futbolista
más sexy del mundo” 

s

Pasa a pág. siguiente

NOTA DE TAPA
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Sus últimos meses fueron de gran ex-

posición mediática entre las distintas

notas sobre ella en medios de Serbia,

Croacia, Bosnia o Grecia, pero tam-

bién por la citación al representativo

de su país: “He salido en los periódi-

cos y portales de todos los Balcanes.

Estuve en los medios de comunica-

ción en todas partes. Cuando estaba

con la selección nacional, de re-

pente unos 25 periodistas querían

verme para entrevistarme en el

hotel del equipo. Entonces la aso-

ciación intervino para que pudiera

concentrarme en el fútbol”.

Markovic, que colocó a su compa-

triota Luka Modric como “un gran mo-

delo a seguir” y se definió como una

fanática de Cristiano Ronaldo –“Es

muy disciplinado. Creo que es súper

importante que lo des todo en el de-

porte y tengas una buena mentalidad

como él”–, convive con una gran re-

percusión también en redes sociales.

En su perfil oficial de Instagram,

donde tiene más de 620 mil seguido-

res, muestra su carrera deportiva

pero también escenas de su vida coti-

diana o campañas publicitarias vincu-

ladas a sus primeros pasos en el

modelaje. “Recientemente he publi-

cado fotos algo provocativas, pero

nunca posaría desnuda en ningún

sitio. No podría vivir con eso, aun-

que sea por mi familia”, aclaró.

Su alta exposición y los motes que

recibió también la ubicaron en una si-

tuación incómoda cuando algunas

personas le enviaron fotos indebidas

a sus cuentas en redes sociales. “Ya

hay unas cuantas fotos así, es real-

mente feo. No sé por qué la gente

hace esto, pero yo sólo me burlo

de ello con mis colegas. A veces re-

cibo mensajes extraños de personas

que escriben que quieren asistirme y,

por ejemplo, limpiar los tacos de mis

botas de fútbol después del entrena-

miento”, relató.

Si bien está dando sus primeros

pasos como futbolista, disciplina que

empezó a practicar a los 14 años ya

viviendo en Suiza, la atacante

aclaró que no piensa por el mo-

mento marcharse al exterior porque

primero quiere terminar sus estu-

dios más allá de que recibió ofer-

tas.

Independientemente de que su

país quedó sin chances de pelear

por el boleto a la Copa del Mundo,

todavía tienen dos presentaciones

más en las Eliminatorias: el 2 de

septiembre recibirán a la pode-

rosa Suiza y cuatro días más

tarde visitarán a Lituania, que

también quedó eliminada.

Markovic cuenta con más de 600 mil seguidores en Instagram

Markovic integra la selección
de Croacia y gusta mostrarse
en las redes sociales.

s

Viene de pág. anterior

“No me gustó que me llamen la... 

NOTA DE TAPA
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E
l París Saint-Germain ha
respondido a una solicitud

de información sobre sus

cuentas  enviada por los expertos
en el juego limpio financiero de la
UEFA, informó este jueves el dia-
rio L’Equipe.

La Instancia de Control Financiero
de los Clubs (ICFC) envió hace va-
rias semanas una petición formal
de información adicional tras

haber examinado sus cuentas,
igual que las de las demás entida-
des. El club, que perdió 224,3 mi-
llones de euros durante la
temporada 2020-21, señaló que
envió la información solicitada y
que no existe ningún procedimiento
abierto en su contra.

Sin embargo, en el caso de que el
ICFC encuentre alguna irregulari-
dad tras un análisis minucioso, ten-
drá la potestad para abrir dicho

procedimiento legal, el cual podría
acarrear una sanción entre las que
cabe la descalificación en competi-
ciones europeas.

Mbappé renovó con la entidad
hasta junio del 2025 (Reuters)
El presidente de la Liga de Fútbol
Profesional española (LFP), Javier
Tebas, cuestionó recientemente
que el PSG pueda financiar la reno-
vación de su estrella Kylian
Mbappé con las cifras multimillona-
rias que se estaban publicando, te-
niendo en cuenta las pérdidas que
ha tenido y su elevada masa sala-
rial.

A juicio de Tebas, detrás de eso
podría haber “trampas” respecto
a las reglas de juego limpio finan-

ciero que tienen que respetar los
equipos para garantizar una com-
petición justa.

La información sobre la investiga-
ción adicional solicitada por la
UEFA llega un día después que la
LFP anunciara en Madrid la pre-
sentación de una denuncia ante

el organismo europeo contra el

PSG, que se une a otra contra el
Manchester City en abril, al “en-
tender que estos clubes están in-
cumpliendo de forma continua la
actual normativa de ‘fair play’ fi-
nanciero”.
La LFP “considera que estas
prácticas alteran el ecosistema

y la sostenibilidad del

fútbol, perjudican a todos los clu-
bes y ligas europeas, y solo sir-
ven para inflacionar el mercado
de forma artificial, con dinero no
generado en el propio fútbol”, ex-

plicó en un comunicado.
La Liga española añadió que ha
contratado despachos de aboga-

dos en Francia y Suiza “con el ob-
jetivo de emprender a la mayor
brevedad acciones administrativas
y judiciales ante los órganos fran-
ceses competentes y ante la Unión
Europea”.

Ésta no es la primera vez que La
Liga de España practica éste tipo
de denuncias antideportivas. El or-
ganismo español hizo lo propio
ante la UEFA tanto en 2017 como
en 2018 después de presentar los
documentos correspondientes por
incumplimiento del Fair Play finan-
ciero contra el PSG (Por la contra-
tación de Neymar y Mbappé) y el
Manchester City. Finalmente, di-
chas denuncias anuladas por el
TAS.

POLÉMICA EN TORNO A LA RENOVACIÓN DE MBAPPÉ

UEFA investigará
las cuentas del PSG

El presidente de la liga cuestionó el fairplay financiero

(Reuters)
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CIFRAS

$122,19
$128,19

$126,81
$136,26

$121,27           $128,31

$122,72           $122,92

$121,19         $127,83

$213,00         $218,00

$122,19

$126,81

$23,14

$2,6400

$0,0150

$0,1237

$143,81

$0,4700

$15,0000

$5,0000

$128,19

$136,26

$27,40

$3,1400

$0,0235

$0,1638

$167,94

$0,5725

$19,5000

$6,5000

$212,00            $216,00

$234,50            $235,02

$241,71           $242,84

$211,51

-1,59%

2185 3,51

2,06%
u$s 1.857,00

1,32%u$s 116,91

DOLAR OFICIAL EN SAN JUAN

DOLAR BLUE EN SAN JUAN



LA IRA DE DIOS

Con Juan Minujín, Macarena Achaga, Diego Peretti, Mon-

ica Antonopulos, Guillermo Arengo, Romina Pinto

Luciana está inmersa en un círculo de misteriosas muer-

tes de sus familiares, que se torna cada vez más pequeño

alrededor suyo. Un enigmático escritor, su antiguo jefe, so-

brevuela la escena con un velo de horror y aires de culpa-

bilidad. La lucha obsesiva para salvar la vida de su única

familiar viva, su hermana menor Valentina. 

►Se emite por NETFLIX

JUSTICIA IMPLACABLE

Con Jason Statham, Holt McCallany, Josh Hartnett,

Scott Eastwood, Jeffrey Donovan, Eddie Marsan

H es el misterioso tipo que acaba de incorporarse como

guardia de seguridad en una compañía de camiones

blindados. Durante un intento de asalto a su camión,

sorprende a sus compañeros mostrando habilidades

propias de un soldado profesional, dejando al resto del

equipo un mar de dudas.

►Se emite por AMAZON PRIME VIDEO

Qué hay para ver
este fin de semana

Por Daniel Manrique

LIGHTYEAR

Animación.

La historia del origen de Buzz

Lightyear, el héroe que inspiró el

juguete, y que nos da a conocer

al legendario Guardián Espacial

que acabaría contando con ge-

neraciones de fans. 

►Se emite en PLAY CINEMA,

CINEMA CENTER y CPM CINE-

MAS Espacio San Juan (con-

sultar horarios)
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SIEMPRE FUI YO 

(SERIE ESTRENO)
Con Karol Sevilla, Adriana Romero, Pipe

Bueno, Christian Tappán, Juliana Velásquez,

Dubán Andrés Prado.

Lupe, una chica mexicana de 21 años cuya

vida da un giro inesperado cuando se entera

del fallecimiento de su padre, y decide viajar

a Cartagena y asistir al funeral. Rápida-

mente, se da cuenta de que allí nada es lo

que parece y decide inscribirse en un con-

curso musical para estar cerca del entorno

de su padre

►Se emite por DISNEY+
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EL DEPORTE DEL FIN DE SEMANA

VIERNES
PRIMERA B NACIONAL
21:10 Santamarina vs Instituto
TYC SPORTS

GOLF 10:00 USOpen Día 2 ESPN 2

AUTOMOVILISMO - FÓRMULA 1
15:00 Entrenamientos libres GP Ca-
nadá  FOX Sports

SÁBADO
LIGA PROFESIONAL ARGENTINA
18:00 Arsenal vs Talleres ESPN Pre-

mium

20:30 Sarmiento vs Patronato 
TV PUBLICA

PRIMERA B NACIONAL
14:10 All Boys vs Nueva Chicago
TYC SPORTS

18:10 Chaco For Ever vs Independiente
Rivadavia TYC SPORTS

20:10 Chacarita vs San Martín de Tucu-
mán  TYC SPORTS

SUPER RUGBY Final
04:05 Blues vs Crusaders STAR+

GOLF 10:00 USOpen Día 3 ESPN 2

AUTOMOVILISMO - FÓRMULA 1
14:00 Entrenamientos y Clasificación
GP Canadá  FOX Sports

DOMINGO
LIGA PROFESIONAL ARGENTINA
13:00 Tigre vs Banfield ESPN Premium

15:30 Lanús vs Colón
TNT SPORTS

15:30 Huracán vs Atlético Tucumán
ESPN Premium

18:00 Unión vs River
ESPN Premium

21:30 Barracas Central vs Boca
TNT SPORTS

PRIMERA B NACIONAL
11:00 San Martín SJ vs Ferro TYC

SPORTS PLAY

13:45 San Telmo vs Quilmes
TYC SPORTS

15:50 Belgrano vs Estudiantes de Río
Cuarto TYC SPORTS

GOLF 
10:00 USOpen Ronda Final ESPN 2

AUTOMOVILISMO 

TURISMO NACIONAL 
Circuito Centenario Neuquén
09:00 Carrera STAR+ FOX SPORTS

AUTOMOVILISMO FÓRMULA 1 
9° Fecha. GRAN PREMIO AWS DE
CANADÁ. Circuito Gilles Villeneuve
15:00 Carrera STAR+ FOX SPORTS

LUNES
LIGA PROFESIONAL ARGENTINA
16.30 Godoy Cruz – Defensa y Justi-
cia TNT SPORTS

19.00 Vélez – Rosario Central
ESPN Premium

19.00 Gimnasia – Racing
TNT SPORTS

21.30 Independiente – Estudiantes
ESPN Premium

21.30 Newell’s – Argentinos
TV PUBLICA



CUMPLEAÑOS

Anahí del Valle 
Navarro 17-6

Silvia Beatriz 
Yanadel 17-6

María Alejandra
Araya 17-6

Enrique Echegaray
Moya 17-6

María Laura
Espejo 18-6

Francisco Herrada
18-6

Gabriela Zalazar
17-6

Horacio Lanzone
17-6

Mauro Benedetti
17-6

Vicente Mulet
18-6

Lorena Soler
18-6

César Ruiz 
Bustelo 18-6

Omar Blanco

19-6

Valeria Atencio

19-6

Silvia Haydeé 

Robles 19-6

María Matus 
Samper 19-6

Hugo Ugarte

19-6

Sergio Miodowsky

19-6

Rogelio Romarión

19-6

Betina Bataller 
Alcoba 18-6

Marcelo Onofri
18-6

► CUMPLEN 
AÑOS MAÑANA

Adrián Gil: comerciante
Anahí del Valle Navarro
Horacio Lanzone
Antonio Montagno
Silvia Beatriz Yanadel
María Alejandra Araya: es-
critora, profesora de Letras

Gabriela Zalazar: camaró-
grafa

Mauro Benedetti
José “Pepe” Tejada
Enrique Echegaray Moya:
médico

José Fernando Tanoni
Pedro Manuel Gimeno
María Cristina Doña
Claudia Leticia Ruiz
Agustín Castro Mugnani
María Silvana Godoy Alaluf
Silvia Leticia Rivadero: mé-
dica

Estela Heredia
Carina Naveda
Noelia Brioni
Ana Belén López
Luz Diápolo
Paula Montaña

► CUMPLEN AÑOS 
EL SÁBADO 18

Clara Agüero
Francisco Herrada: perio-
dista

Marcelo Onofri: enólogo
Betina Bataller Alcoba: co-
merciante 

Mercedes Montañez
Lorena Soler: docente
María Laura Espejo: enfer-
mera

César Ruiz Bustelo
Eduardo Vargas: ingeniero
Vicente Mulet: ingeniero,
empresario

Mónica Beatriz Díaz: ana-
lista contable

Amalia Beatriz Sancas-
sani: contadora
Lila Morales
Ana María Oliver
Isabel Violeta Macías
Pablo Adrián Ruiz
José Juárez

Gerardo Elías Avendaño
Ivana Esther Rodríguez
Gustavo Antonio Bueno
Claudia Beatriz Leiva
Rosi Rigazzio
Carla Montaña
Rocío Yasmín Boiteux
Daniel Blanes: productor
musical

Raquel Limo Suárez: do-
cente

Flavio Rodríguez
Gabriela Delgado: maestra
jardinera

Alexis Mihalich

► CUMPLEN AÑOS 
EL DOMINGO 19

Omar Blanco: ingeniero
agrimensor 

Hugo Ugarte: sommelier y
propietario de Vinoteca

Ugarte

Rogelio Romarión
Sergio Miodowsky: dipu-
tado provincial

María Lucrecia Matus
Samper 
Valeria Atencio: docente
Silvia Haydeé Robles: co-
reuta

Denise Laura Rojo
Rogelio Orlando Jofré
María Elisa Ortiz Gonzá-
lez: periodista deportiva
María Eliana Alonso: con-
tadora

Humberto Muñoz
Vicente Alfredo Velázquez:
contador
Juan Luis Molina: contador
Sandra Elena Basáñez:
abogada

Graciela Delfina Carrión:
contadora

Virginia Mori Pantano
Nora Marinero
Daniel Díaz: profesor de
Tecnología

José Alfredo Rivero
Armando Fabián Gutiérrez
Ana María Herrero
Francisco Hidalgo Infante
Salvadora Perla Misto Car-
bone
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Despejado con vientos

moderados del Noreste

MÁXIMA

VIERNES 17

17°
MÍNIMA

2°

PRONÓSTICO EXTENDIDO

CUMPLEAÑOS

Patricia Savastano

20-6

Beatriz Lisi

20-6

Marisa Gil 

Morales 20-6

Silvio Marcelo 

Atencio 20-6

Ricardo Luis 

Azócar 20-6

Sandra Inglese

20-6

Víctor Hugo 

Navarro 20-6

Ricardo Yurcic

20-6

Patricia Bravo

20-6
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Eliana García: contadora
Laura García: licenciada en
Administración de Empresas

► CUMPLEN AÑOS 
EL LUNES 20

Patricia Savastano, actriz,
directora de teatro

Ricardo Luis Azócar: perio-
dista, director del Diario las

Noticias

Natalia Verónica Páez Ven-
turini
Patricia Bravo
Víctor Hugo Navarro
Beatriz Lisi
Uri Gamerman
Silvio Marcelo Atencio: di-
putado provincial

Ricardo Yurcic: médico pe-
diatra

Marisa Gil Morales: perio-
dista, cantante

Sandra Inglese: profesora
de Educación Física

María Daniela Montaña:
contadora

Luis Alberto Gómez
Mario Galván Guerrero:
contador

Inés Estela Deza
José Pellicer Galiano: co-
merciante

Sofía Beatríz Nacif Godoy:
comerciante

Juan Carlos Gómez
Alejandro Darío Robledo
Báez
Roberto Idemi
Facundo Puigdomenech
Castro
Alejandro Godoy: profesor
de Historia

María Pía Graffigna
María Paula Navas García
Silvia Cerdera
Yésica Bazán Romero
Celina Guzmán
Daniel Gustavo Pereira
Mario Leiva

Despejado con vientos

moderados del Sur

MÁXIMA

SÁBADO 18

17°
MÍNIMA

4°

Algo nublado con vientos

moderados del Sureste

MÁXIMA

DOMINGO 19

16°
MÍNIMA

4°

Algo nublado con vientos

moderados del Sureste

MÁXIMA

LUNES 20

17°
MÍNIMA

2°

s

PELÍCULAS Y SERIES PARA NO PERDERSE

Estreno: 18 de junio

Resident Evil: 
Bienvenidos a 
Raccoon City

Título original: Resident Evil: Wel-

come to Raccoon City

Género: Acción | Terror
Origen: Canadá | 20212
Duración: 107 min.
Dirección: Johannes Roberts
Reparto: Kaya Scodelario, Han-
nah John-Kamen, Robbie Amell,

Tom Hopper, Avan Jogia, Donal

Logue, Neal McDonough, Chad

Rook, Marina Mazepa.

Nueva adaptación al cine de los vi-

deojuegos de Capcom. La que fue

una pujante ciudad sede del gi-

gante farmacéutico Umbrella Cor-

poration, Raccoon City, es ahora

un pueblo agonizante del Medio

Oeste. El éxodo de la compañía

dejó a la ciudad convertida en un

erial… con un gran mal gestán-

dose bajo la superficie. Cuando

ese mal se desata, un grupo de

supervivientes deben unirse para

destapar la verdad detrás de Um-

brella y sobrevivir a la noche. HBO (Supercanal y DirecTV)
HBOmax y MovistarPlay
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FALLECIERON
HOY EN SAN JUAN

José Martín 
Rodolfo Adalberto Muñoz
Antonio Matías Mostazo
Rufino Guido Ávila

Aurelio Marinero (Chulo). Velatorio: Co-
chería San José, Salta 424 (Sur). Sepelio:
17/06 cementerio de Rawson a las 10 hs.
Olga Nelly Luberchi. Velatorio: cochería
calle 9 de Julio 953 (Este) Sepelio: 17/06 ce-
menterio Parque La Paz del Sur a las 9 hs. 
María del Carmen Vila. Velatorio: cochería
calle 9 de Julio 953 (Este) Sepelio: 17/06 ce-
menterio Parque La Paz del Sur a las 12 hs. 
Humberto Eleazar García. Velatorio: co-
chería calle 9 de Julio 953 (Este) Sepelio:
17/06 cementerio Parque Alborada a las 13
hs.  
Norma Leticia Serrá. Velatorio: cochería
calle 9 de Julio 953 (Este) Sepelio: 17/06 ce-
menterio de Rawson a las 17 hs. 
José Genaro Campillay. Velatorio: calle
Joaquín Torrent y Aman Rawson s/n Media
Agua. Sepelio: 17/06 cementerio de Media
Agua en horario a confirmar.
Segundo Melián. Velatorio: sala velatoria
municipal Dos Acequias, San Martín Sepe-
lio: 17/06 cementerio de San Martín a las
9:30 hs. Servicio Cochería Lanusse y An-
necchini.
José Luis Alcaraz. Velatorio: Cochería La-
nusse y Annecchini, Av. Rawson y Mitre. Se-
pelio: 17/06 cementerio Parque La Paz del
Sur a las 11:30 hs.
Dominga Villegas. Velatorio: cochería calle
Gral. Acha 1131 (Sur). Sepelio: 17/06 ce-
menterio Parque San José a las 9.30 hs. 
Yolanda Josefa Álvarez Vda. de Gonzá-
lez. Velatorio: cochería calle Gral. Acha
1131 (Sur). Sepelio: 17/06 cementerio Par-
que Alborada a las 11.30 hs.

res y civiles opuestos al Gobierno del
presidente Juan Domingo Perón in-
tentaron asesinarlo y llevar adelante
un golpe de Estado. También en este
mismo día, el papa Pío XII exco-
mulga al presidente Perón.

►1967 - Antonio “Payo” Matesevach
sufrió un accidente en Winnipeg, Ca-
nadá, mientras competía en los jue-
gos Panamericanos.

►2007 - En su propia cancha, en el
partido de vuelta con Huracán de
Parque Patricios, San Martín de San
Juan se impuso por 3 a 1, con dos
goles en tiempo adicionado, y ascen-
dió a la primera división del fútbol ar-
gentino.

►El 16 de junio se celebra el “Día
del Ingeniero”, en conmemoración
de la creación de la carrera de in-
geniería en Argentina.

►El 16 de junio de 1817 José de
San Martín es designado General en
Jefe del Ejército de Chile.

►1846 - Giovanni Maria Mastai Fe-
rretti, es elegido Papa con el nombre
de Pío IX. También conocido como
Pío Nono. 

►1903 - Se fundaba la Ford Motor
Company. En una pequeña fábrica
de vagones transformada de Detroit,
con John S. Gray como presidente y
Henry Ford como vicepresidente, ini-
ciaba sus tareas la empresa que
transformaría el mercado, y la indus-
tria. 
►1955 - Se producía el Bombardeo
a Plaza de Mayo. Un grupo de milita-
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Un poco de humor

“Soñé que bajaba lentamente el
tapabocas...”
Literatura erótica en tiempos
de pandemia.

“Levantaré a los caídos”
“Oprimiré a los grandes”
“Ayudaré a los chicos”
(Un corpiño)

Ojos que no ven... zapatos lle-
nos de suciedad
Siembra un árbol... has feliz a
un perro
Barriguita llena... segurito
para el baño

Un sobrino, le pregunta a su tía:
-¿Dónde está el pajarito, tía?
-Yo no tengo mascotas, Luisito.
-¡Pues papá me dijo que íba-
mos a ver a la cotorra de la
tía!

-Señorita maestra, ¿verdad
que no se debe castigar a un
niño por una cosa que no
haya hecho?
-No, claro que no.
-Estupendo, no he hecho los
deberes.

Me salen tan mal las cosas
que le clavé alfileres a mi sue-
gra y la curé la artritis con
acupuntura.

Dos amigos hablando:
- Mi mujer juega conmigo al
médico
- Que bueno que debe ser eso!!
- No te creas, me dio turno
para dentro de 2 meses!!!

Caperucita Roja se casó con
el principe azul, y tuvieron un
hijo violeta.

“...Vayamos al grano..”
Un dermatólogo

Un amigo le comenta a otro:
- Ayer, hice el amor a mi mujer
tan bien, que el Cristo del cruci-
fijo de encima de la cama se
puso a aplaudir.
- Eso no es nada, cuando yo
hago el amor con la mia, el
cuadro de La Ultima Cena
hace la ola.

Diez cortitos
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Lo mejor
de la web

El regalo
para papá...

PARA VER EL

VIDEO, CLICK AQUI

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=169757

s

HUMOR Por Miguel Camporro

https://sanjuanalmundo.com/multimedia_ver.php?m=videos&id=169757

